

# 知行合一

学校教育目標

潤いと輝きにあふれる学校

芦北町立田浦中学校  
学校だより 第20号  
令和元年12月5日  
文責 校長 畑口益喜

田子の浦に うちいでてみれば白妙の 富士の高嶺に雪は降りつつ  
山部赤人（百人一首4）



## サラダタマネギの苗を植えました

11/19（金）、宮本さんから400本のサラダタマネギの苗をいただきました。事前に畑を耕し、マルチを貼り、苗の消毒までしていただき、1年生が植え付けました。



1年生は総合的な学習の時間で野菜作りにも取り組んでおり、1年部の先生たちは「直前の大根は、にんじんサイズばかりで、各家庭で工夫して食べましたが、今回は期待できます。」と、胸を張っていました。春先には収穫の予定です。どんな料理になるか楽しみです。

## 荘村清志さん来校（演奏家派遣事業）

11/21（木）芦北町の演奏家派遣事業で、荘村清志さんが来校されました。荘村さんは今年がデビュー50周年に当たり、実力・人気ともに日本を代表するギタリストとして活躍されています。

今日は「魔笛」、「アンダルーサ」、「アルハンブラの思い出」、「ベネズエラ風ワルツ」、「愛のロマンス（禁じられた遊び）」等のすばらしい演奏を聴き、テストで疲れた頭をリフレッシュする時間になりました。



## 生徒会新会長・新副会長決定！

12/2（月）、生徒会役員選挙が行われ、即日開票の結果、会長にIKさん、副会長にOKくんが選出されました。

IK新会長は『一人一人が必要とされ、主体的に行動できる学校』実現のため、①学級プレゼンツ・②いいコトトレジャー・③いろいろなコンテスト等に取り組むことが公約です。OK新副会長は『相手への思いやりがもてる学校』実現のため、①いじめアンケート・②ワクワクトーキング！・③ドキドキトーキング！等に取り組むことが公約です。また、来年の秋に研究発表会が行われる『子どもたちによるいじめ防止推進事業』でも児童生徒の代表としての活躍が期待されます。

田浦中は生徒一人一人が主役の学校です。2人の公約を核として、他の候補者や新専門委員長のアイデアも取り入れながら、『自ら考えて動く、みんなに喜んでもらえる生徒会活動』にどんどんチャレンジしていきましょう。期待しています。

## 【秘密の部屋】私の名前は祖父が付けました。「益々喜ぶ」ということだそうです。

### 【雲を貫け中学生】011122

今年の県中体連大会のバドミントン会場で、人吉二中で最初に担任をした学年の生徒、Tさんから声をかけられました。今は山江中の保護者だそうです。そこから数名とつながり、先日、人吉に行く機会があるという話をしたところ席を設けてくれました。

その中の2人、Yさん、Sくんは、子どものスポーツクラブですっと面識があったのに、つい最近まで同級生だと言うことを知らなかったとのこと。当時の人吉二中は7クラスあり、3つの小学校から集まっていた。接点がないまま3年間を過ごしたようです。

当時の中学1年生も今年度で41歳。先生たちが知らない中学生時代の秘話、中学校卒業後の生活、職業について、子育てのことなど26年間のいろいろな話を聞くことができとても楽しく過ごせました。

「先生、いつも授業中に棒を持っていたよね。」昔は棒を持っている先生がとても多かったように思います。息子に譲りました。

「先生と一緒にボーリングに行って生徒指導の先生から怒られました。」思い出しました。その後、私も生徒指導の先生から怒られました。「認めたくないものだな。」です。

「3年間、先生に担任をしてもらいたかった。」Mくんのとても嬉しい一言。ブラックだ何だと言われることもありますが、こんなに充実感のある仕事はないと思っています。

「先生が昔と変わってなくて嬉しかった。」一番の褒め言葉です。当然、姿形のことではありません。みんなも中学生に戻っていました。

次は2月にYさん、Tさんの誕生会だそうです。2人は1歳の誕生日だと言い張っています。(H)

### 【担任としてのこだわり】011123

それぞれ担任にこだわりがあると思いますが、掃除・給食の私の場合は、

掃除：4月の教室掃除は照明、スクリーンの上、黒板の溝、チョークケース等1日1カ所を完了。毎日どこをやったか分からないような掃除をするよりも、4月に隅々まで終わらせておけば、残りの11ヶ月は現状維持でOK。掃除の回数が減った今こそびったり。

特に窓ガラスにはこだわり、窓枠から外して洗い、レールは歯ブラシ・爪楊枝を駆使。学校で一番窓ガラスがきれいな教室にしようと言い続ける。帰りの会で担任はガラスを拭きながら見学。そのうち、他クラスの生徒が窓ガラスに触ると、みんなが自然に「あーっ！」と言うようになる。新しい学校に赴任した時は、職員室の窓を外して洗うということもずっとやっています。

給食：素早く準備、楽しく食べるは当たり前のこと。こだわりは食器を片付けるときに「音を立てず優しく置く」ということ。生徒も当たり前の基準がだんだん上がってきます。(H)

### 【レン・ヒマリ】011128

私の父の名前は「タツオ」、昭和12年、祖父が日中戦争に立っていった年に生まれたので「タツオ」と名付けられたと聞きました。時代を感じます。

平成31年（令和元年）に生まれた赤ちゃんの名前ランキング（ベネッセコーポレーション・たまひよ名前ランキング1月～9月、17万1,111人）が発表されました。

男の子は①蓮（レン）、②律（リツ）、③湊（ミナト）、④樹（イツキ）、⑤蒼（アオイ）

⑥悠真（ユウマ）、⑦陽翔（ハルト）、⑧大翔（ヒロト）、⑨新（アラタ）、⑩大和（ヤマト）

女の子は①陽葵（ヒマリ）、②凜（リン）、③芽依（メイ）、④結菜（ユイナ）、⑤紬（ツムギ）、

⑥咲良（サクラ）、⑦莉子（リコ）、⑧葵（アオイ）、⑨澪（ミオ）、⑩結月（ユツキ）

の順でした。改元の影響もあり、和風の名前が増えたのではということです。ちなみに、田浦中で複数名いる名前（男女含む）は、アオイ、サキ、ソウマ、タイヨウ、リン、です。

私の妻は、まだ結婚もしていない息子2人に、「子どもが女の子だったら桜子（さくらこ）ちゃんか薫子（かおるこ）ちゃんがいいな。」とつぶやいています。息子たちは聞き流す力を身につけています。(H)